



第 0 2 0 8 夏 号

発 行 北海道シニア吹奏楽団 事務局

編 集 『シニア便り』 編集部

『第九回定期演奏会へ向けて』

定期演奏会実行委員会

実行委員会が第八回定期演奏会時に発足して2年目。今年こそは実行委員会主導の下で演奏会を実施しなければ、という存在価値を確かめるが如く五月二十六日を第一回として動きました。選曲、シナリオ、客演、時間割、舞台構成に関してから、各団員の担当、広報、食事、その他すべてを実行委員会の責任に於いて実施しようと、委員全員が練習終了後に（団長も参加）現

在四回開きました。

★現況報告

□開場 十二時三十分 開演 十二時

□共演 幌南小学校（3回目）

□構成

【1部】◇当団演奏

①祝典行進曲

②アマデイウス

③未完成交響曲

④マドンナの宝石

【2部】◇幌南小学校演奏（3曲）

①スリーピーラグーン～チリビリビン

②刑事アクション

③学園天国（歌入り）

④島唄（歌入り）

⑤ソーラン節

（指揮中村氏に交替）

⑥C M オンクラシック（企業協賛にて）

⑦合同演奏（2曲）

⑧アンコール（予定）～フィナーレ

□反省会 場所 札幌ワシントンホテル

時間 十七時三十分より

□衣装について

今年は1部と3部の趣を変えることにしました。1部は例年通り男女共に下は黒上は白（長袖）で、男性は蝶ネクタイです

が、3部の男性は、下はそのままで上を半袖のワイシャツ（色は自由）に棒タイにします。棒タイは実行委員会で用意致しますが、男性一人百円のご負担をいただきます。

ネクタイの色は赤系統で考えていました。

性につきましては下はそのままで、上を半袖の自由としました。当日惑わないように早目の準備をお願いします。

★現在の出演メンバー（敬称略）

《フルート》高橋 《オーボエ》吉田

《クラリネット》内田、小西、齊藤、花野、大

口、佐藤（薰）、島田、間

《サックス》菊田、出野、紀國、渡辺

《トランペット》阿部、江木、佐藤（友）、延寿、

畠山 《ホルン》勘米良、谷口、指原、長瀬、

《トロンボーン》柿岡、鈴木、田中、三浦

《ユーホニウム》久積、久光

《チューバ》渡辺

《バーカッショーン》中野、前谷、横山

《アーティスト》菊田、出野、紀國、渡辺

《トランペット》阿部、江木、佐藤（友）、延寿、

畠山 《ホルン》勘米良、谷口、指原、長瀬、

《トロンボーン》柿岡、鈴木、田中、三浦

《ユーホニウム》久積、久光

《チューバ》渡辺

《バーカッショーン》中野、前谷、横山

《アーティスト》菊田、出野、紀國、渡辺

《トランペット》阿部、江木、佐藤（友）、延寿、

畠山 《ホルン》勘米良、谷口、指原、長瀬、

《トロンボーン》柿岡、鈴木、田中、三浦

《ユーホニウム》久積、久光

《チューバ》渡辺

《バーカッショーン》中野、前谷、横山

《アーティスト》菊田、出野、紀國、渡辺

《トランペット》阿部、江木、佐藤（友）、延寿、

畠山 《ホルン》勘米良、谷口、指原、長瀬、

《トロンボーン》柿岡、鈴木、田中、三浦

《ユーホニウム》久積、久光



練習風景を後ろから

尚その他詳細につきましては、実行委員会及び事務局などより随時連絡されます。

私の吹奏楽雑記帖①

常任指揮者 中村暁生

赤いワイシャツ

クラリネットと出会ったのは高校一

年生の春。母校の吹奏楽部。

私がクラリネットと出会ったのは高校一

年生の春。母校の吹奏楽部。

赤いワイシャツ（通称赤ワイ）と黒ネク

タイのユニフォームが素敵な先輩指揮者に

魅せられて入部し、渡された楽器が「クラ

リネット」でした。

当時、私はフルートしか知らず希望したの

ですが、定員オーバーで（当時の部員七十

四名）クラリネットが足りないからのひと

言で決まりました。

クラリネットってどんな楽器？ どんな音？ 経験者2名初心者6名、上級生7名総勢十五名の大所帯。毎日ケンカの絶えない個性的なパートでした。

負けず嫌いで全員がライバル、一番おしゃべり、合奏中怒られるのも一番、そんな

環境で育てられ、その経験が実をつけ、今はコンサートマスター？なる大役をさせて

頂いています。まだ満開にはならず団員の暖かい心に支えられて今日があります。

どんな音？ からあんな音が出したいなあに

変わり、いろんな演奏会を開きに行きました。吹けて当然の世界から、最初は吹けなくていいよ、でも誰でも吹けるようになら

るよがシニアの世界。クラリネットがますます好きになりました。

楽器を見たくない吹きたくない時期もあり

ました。友達に負けたくなくて、林先生の所へレッスンに通っていた時「音楽は音を

楽しむと書くんだよ」のひと言。それがシ

ニア入団のきっかけでした。吹雪で列車が

停まり帰宅が夜中になつても、交通費がか

かつても生活の一部。心のリフレッシュが

ここシニア。

そして、一番良いところはプロもアマも大人も子供もみんなコーラス・ライン（全員

が主役）にいることです。

以上三十三名が当団の出演メンバーですが、出演予定のはずなのに名前の記されていない方、又は出演の予定をキャンセルされる方は、一晩中に必ず連絡をください。部署担当や客演など演奏会の骨格に関わることですのでよろしくお願いします。

今考えると私の吹奏楽との出会いはどうも、あの軍艦マーチのシンバルのソロにあつたようです。（以下次号）

チユーニング広場

掲示板

【事務局便り】

◇練習日の変更及び追加について
【変更】

十月の十三日（日）の練習を、翌
日の十四日（月）—体育の日—に
変更いたします。

【追加】

十月二十日（日）を新たに追加し
ます。

※よつて十月の練習日は、演奏会間
際につき、十四日、二十日、二十
七日の三週連続となります。

お間違えのないよう、全員参加
でお願ひします。

◇幌南小学校との合同練習について
日程、場所など詳細が決まり次第お
知らせします。

◇演奏会時の昼食代、及び反省会の費
用、合計四五〇〇円を、十月十四日
までに高橋さんに納めてください。
又、男性はネクタイ代一〇〇円がブ
ラスされますのでよろしくお願ひし
ます。

◇「C.M.オンクラシック」のスポンサ
ー企業依頼も、柿岡さんを中心に行
委員の方にて順調に進んでいる模
様です。

◇団費未納の方、納入よろしくお願ひ
します。

ダンゴの音符？音符はダンゴ？

それは突然だった。

「串が刺さっていなければみんな同じ」と、ある人が言った。

「え？」と聞き返すとその人は

「ダンゴに串を刺すのを忘れてさあ…」

（はて、この人は何を言いたいのだろう？）と、おそらく周りの人は皆そう思つたに違いない。そこで私は

（そうだ、この人はいつもこうなんだ）と気がつき、話に耳を傾けることにした。（いやあまいっちゃたよ。おかしいな、おかしいな）と思つていたら、串が刺さつていらないもんだから変な音になつちやつて……

女性一同

■ゴルフ大会実施

当団のゴルフ好きが集まつてゴルフ大会を行つたそうです。まだ人数は少ないようなので、来年に向けて始めてみる？

■懇親会の名称募集

普段は単に“飲み会”といつておりますが、何かいい呼び名はないか、いつも飲み会で話題となつてますので、どなかい案はないですか？

「この間の練習さ。串が刺さつてるか刺さつてないかで全然音が違うのさ」「（もしかしたら……）

「あれ、五線の下のダンゴに串が刺さつていなかつたら何回吹いても違う音さ」と、空中に一の字を書きながらそ

の人は言つた。（やつぱり）「あつはつはつはつはつ」一同大爆笑。そうなんです、五線の下のダンゴに串を刺さなければ、どこまで行つても

“レ”なんです。もちろん上なら“ソ”ですね。（もちろんト音記号の場合）

すなわちその人は、自分の楽譜の写し間違いに気付いたんですね。（やっぱり、この人らしいわ）と、

何故か一同ホッとした気分になつたこと

は間違いないでしょう。

（それでも、その人が音の違いに気

ます。）

（それにしても、その人が音の違いに気

がついたと判つてホッとしたました。）

□懇親会のお知らせ

《九月幹事 柿岡さん》

詳細は練習日にお知らせします。

◇懇親会担当幹事

《十月》高橋さん 《十一月》吉田さん
《十二月七日》忘年会 久光

参加申し込み、問い合わせは幹事まで。

暑い夏、いかがお過ごしでしょうか。

それでも近年に比べれば少し楽かな、と思うのは私だけでしょうか。

そう、あれから（創刊号）かなり経つてしまい、お待たせしました。まずは原稿を寄せて頂いた方にお礼申し上げます。

今号は演奏会の連絡事項など、大事なお知らせが載つておりますので、よく読んで頂きたいと思います。

今年の定演は十一月三日ですが、もうのんびりしてはいられない時期になつてきました。

現在、実行委員の方々が、いろいろ苦心を重ね検討しております。当編集部も皆さんと一緒に協力し合つて行きたいと思います。がんばりましょう。

（裏庭園）